

Chers amis adhérents de VVV,

L'année 2019 a été faste pour notre association et pour le Viaduc du Viaur. Fin mars, début Avril, un voyage exceptionnel de 33 d'entre nous au Yunnan, à Xian et à Pékin, a vu la signature définitive du jumelage entre Tanus et Pingbian. En Juillet, la visite en Ségala de notre guide chinois Guillaume devait augurer de la multiplication de voyages et d'échanges entre notre région et le Yunnan, pour mettre en œuvre le volet « tourisme » de la coopération prévue dans le jumelage.

Et surtout, le Viaduc du Viaur a été invité à être partie prenante d'un ambitieux projet, le montage d'un réseau européen de ponts métalliques à grande arche, candidat au classement au Patrimoine Mondial de l'UNESCO . Les communautés de communes du Ségala Carmausin et du Pays Ségali défendent le dossier et vont s'attacher à valoriser le Viaduc.

La procédure de classement aux Monuments Historiques a d'ores et déjà été engagée, une nouvelle brochure spécialement dédiée au Viaduc éditée, et un large programme d'aménagement du site est à l'étude. L'hôtel Anglès, à la halte du Viaur, a été acquis par la commune de Tauriac de Naucelle.

En novembre 2019, un congrès européen a rassemblé au château du Vergnet à Moularès une cinquantaine de personnes venue d'Allemagne, d'Italie, du Portugal et aussi ... ! de St Flour puisque le Viaduc de Garabit fait également partie du projet. A cette occasion, VVV s'est rapprochée d'AMIGA, l'association des amis de Garabit.

Nous avons eu la chance de pouvoir faire profiter les participants au Congrès, et les habitants du Carmausin et du Naucellois, d'une superbe exposition de photos de notre ami de Kunming Yvon Velot, « Paul Bodin, constructeur de Ponts » qui retrace l'épopée que représente la construction des viaducs du Viaur et du Faux Namti au début du XXème siècle. L'année 2019 s'est terminée avec la réalisation extraordinaire d'un Viaduc du Viaur au Festival des lanternes de Gaillac, qui a permis à des centaines de milliers de visiteurs de faire connaissance avec Paul Bodin et notre ouvrage d'art préféré.

L'année 2020 nous réservait des surprises d'un autre genre. Avec le Covid 19 et le confinement, le temps s'est suspendu, projets et agendas ont été bouleversés et, entre autres, l'Assemblée Générale de VVV prévue en mars a dû être reportée. Nous prévoyons finalement de la tenir le 18 décembre 2020 (date à confirmer) et nous présenterons les rapports d'usage pour les années 2019 et 2020.

Durant l'été, rien ne vous empêche de venir visiter le viaduc et de le faire connaître à vos amis. Les randonnées sont nombreuses, et VVV vous prépare une exposition surprise, pour début Juillet, sur l'aire de la Halte du Viaur côté Aveyron. Une activité spéciale sera également organisée à l'occasion des Journées du patrimoine un week-end de Septembre.

L'appel à cotisation 2020, qui devait être fait à l'occasion de l'AG n'a pu être fait et nous vous prions de nous en excuser. Il n'est pas trop tard et nous vous remercions de votre soutien fidèle qui est essentiel à la vie de l'association.

Dans l'attente de vous retrouver nombreux en décembre pour une AG qui nous permettra de faire le point et d'envisager de nouveaux projets, l'ensemble du CA de VVV vous adresse ses salutations les plus cordiales.

Anne Sénémaud, présidente de VVV